



► Sonstiges Radio Freequenns

Ab / Am

01.04.1999

Das freie Radio im Ennstal auf 100,8 MH. Radio FREEQUENNS 100,8 gestaltet 24 Stunden am Tag ein buntes Radioprogramm für jeden Geschmack. Vor allem Jugendliche nutzen den öffentlichen Zugang des freien Radios, gestalten ihre eigenen Sendungen, erlernen digitale Schnitttechnik, usw. - kurz gesagt, ein Radio für jedermann/frau.

Freies Radio definiert sich nicht kommerziell. Das Programm von Radio FREEQUENNS 100,8 wird nicht durch Werbung unterbrochen. Damit bleibt die Unabhängigkeit des Radios gewahrt, es geht nicht ums Verkaufen von Werbezeiten, um gute oder schlechte Sendezeiten etc. In den Sendungen von Radio FREEQUENNS 100,8 stehen die Vielfalt, Musik, Informationen, Unterhaltung und deren Inhalte im Vordergrund. Ein freies Radio gilt grundsätzlich als Alternative zu den herkömmlichen Radiosendern.

Die Studios befanden sich ursprünglich im Geschäftshaus Fronleichnamsweg 15 und übersiedelten nach dem Um- und Zubau des Kulturhauses in die Kulturhausstraße, gesendet wird von der Funkstation der STEWEAG auf dem Saalberg mit 0.199 kW (ERP) auf 100,8 MHz. Dieser Sendemast musste 2017 wegen Baufälligkeit erneuert werden. Seit 21. Oktober 2017 sendet Radio Freequenns vom neuen Sender am Salberg/Liezen ins Ennstal. Diese Investition wurde von der Stadtgemeinde Liezen und auch einigen Gemeinden im Bezirk (Lassing, Schladming, Stainach-Pürgg, Irdning-Donnersbachtal und Ardning) finanziell unterstützt.

Radio FREEQUENNS startete seinen Sendebetrieb am 1. April 1999 mit dem Song Karmacoma von Massive Attack. Lizenzinhaber ist der Verein Cultur Centrum Wolkenstein (CCW), Betreiber des Radios ist ein Zweigverein des CCW, der Kunst- und Medienverein Freequenns.

Das Team von Radio FREEQUENNS besteht zum vorwiegenden Teil aus ehrenamtlichen Mitarbeitern, die in ihren Sendungen Musik, Themen, die die Region bewegen, Comedy, Improvisation, Kultur und Kunst und vieles mehr präsentieren.

Radio FREEQUENNS zeichnet sich auch noch durch die Besonderheit aus, eines der wenigen freien Radios im eher ländlichen Raum zu sein. Die technische Reichweite des Senders beträgt ca. 50.000 Personen (Rottenmann bis Liezen und Pichl-Preunegg bis in das Gesäuse). Weiters ist Radio FREEQUENNS über einen mp3-Livestream im Internet zu empfangen.

Die 10-jährige Lizenz zur Gestaltung eines terrestrisch ausgestrahlten Radioprogramms wurde dem CCW am 1. April 1998 erteilt. Betrieben wird Radio Freequenns von dem am 29. 3. 2004 als Zweigverein des Vereines Culturcentrum Wolkenstein gegründeten Kunst- und Medienverein Freequenns. Im April 2007 wurde die Lizenz neu ausgeschrieben und Radio FREEQUENNS im Jänner 2008 für weitere zehn Jahre bis zum 1. April 2018 zugesprochen. Die Rundfunkregulierungsbehörde hat die "Lizenz zum Senden" Ende 2017 bis zum 01.04.2028 verlängert.

Radio Freequenns ist Mitglied im Verband Freier Radios Österreich (VFRÖ).

Zehnjahresjubiläum 2009

06.2009

Zum Zehnjahresjubiläum von Radio Freequenns gab es mehrere Veranstaltungen. Das Radio zeigte sich durchaus etabliert. Die Sendelizenz wurde um weitere zehn Jahre verlängert. Neben der einzigen Angestellten Hilde Unterberger sind 35 Radiomacher ehrenamtlich tätig. Obmann Dr. Michael Bauer konnte darauf hinweisen, dass Radio Freequenns auch bei der Regionale 2010 eine zentrale Rolle spielen wird. Musikalisch gefeiert wurde das 10-Jahre-Jubiläum mit Konzerten der Band Russkaja, des Pianisten und Organisten Livio Minafra und des Vibraphonisten Roland Neffe.

Zeitschrift "Da schau her"

 2009

[PDF](#)

Vergrößerung des Sendegebietes

 2010

Im Sommer 2010 konnte Radio Freequenns zusätzlich zum Sender in Liezen auch einen Sender auf der Planai (104,0 MHz) für den Raum Schladming/Gröbming und einen Sender in Admont (103,0) in Betrieb nehmen. Das Sendegebiet wurde damit sehr wesentlich vergrößert.

International Jazz Day

 27.04.2018 - 01.05.2018

Am internationalen Jazz Day 2018 beteiligte sich Radio Freequenns vom 27. April bis 1. Mai 2018 mit folgendem Programm:

1) Freitag, 27. April, Jazz Day Film Extra - CCW Stainach

20:00 Uhr - Spielfilm "Round Midnight" /1986

R: Bertrand Tavernier mit Dexter Gordon, Francois Cluzet, Herbie Hancock...

2) Samstag, 28. April, Jazz Day Extra - Kulturhaus Liezen

20:00 Uhr - CD PreRelease-Konzert "Campo Armónico"

I/A - Livio Minafra/piano / Roland Neffe/vibraphone, marimba

3) Sonntag, 29. April, Jazz Day Extra - Pfarrkirche St. Veit

19:00 Uhr - Livio Minafra (I) - Kirchenorgel Solo

4) Montag, 30. April, Radio Jazz Day Liezen 2018

24 Stunden Jazz auf Radio Freequenns - 0:00 bis 20:00 Uhr live aus dem Radio Freequenns-Studio

5) Montag, 30. April, Jazz @ ARKADE Liezen

17:00 Uhr - Duo 4675 (A - Astrid Wiesinger/saxes - Beate Wiesinger/Kontrabass) - freier Eintritt

6) Montag, 30. April, The Big Concert - Kulturhaus Liezen

20:00 Uhr - Peter Herbert (A) /"Naked Bass" - Franck Tortiller & Roland Neffe (F/A) "Vibraphonic" - Weltpremiere - Grande Finale Herbert/Tortiller/Neffe (A/F)

7) Dienstag, 1. Mai, Jazz Day Extra - Nationalparkpavillon Gstatterboden/Admont

19:00 Uhr - Franck Tortiller (F) Vibraphon Solo "La Lecon de jour"

Vereinsvorstand

 13.06.2018

Seit 13.6.2018 besteht der Vereinsvorstand aus folgenden Personen:

Obfrau: Mag. Dr. Anna Maria Körbisch

Obfrau-Stellvertreter: Ernst Nussbaumer

Kassierin: Brigitta Neubauer

Kassierin-Stellvertreter: Mag. Birgit Lesjak-Ladstätter

Schriftführer: Mag. Thomas Hein

Schriftführer-Stellvertreter: David Gruber

Seit 09.07.2021 besteht der Vereinsvorstand aus folgenden Personen:

Obmann: Ernst Nussbaumer

Kassier: David Gruber

Schriftführerin: Mag. Birgit Lesjak-Ladstätter

Quelle: Vereinsregisterauszug, ZVR-Zahl 124084478

20 Jahre Radio Freequenns

 27.09.2019

Radiofest im CCW Stainach bei freiem Eintritt mit Ronja Acoustic und James Jive.

Beginn: 19:00 Uhr

Quelle: Folder

Erster energieautarker Radiosender der Steiermark

 2025

Am Standort Salberg wurde im Zuge der Dachsanierung eine Photovoltaikanlage mit 11-kWh-Speicher installiert. Damit kann der Sender völlig unabhängig vom Stromnetz betrieben werden und könnte bei einem Blackout ebenso weitersenden.

Quelle: Stadtnachrichten vom Dezember 2025, Seite 39.

Quelle: <http://www.freequenns.at> und wikipedia

 Verfasser: Karl Hödl, 14.07.2007, 23.07.2019

 Letzte Überarbeitung: 04.12.2025